



*La fe en la resurrección
nos abre a la comunión fraterna
más allá del umbral de la muerte.
(RdV 24)*



Hoy, 23 de diciembre de 2025, a las 09.45 hs.,
en la comunidad de Casa Madre – Albano Laziale,
concluyó su vida terrena nuestra Hermana
MARIA, Hna. M. CARMELA CAMMARATA,
de 99 años de edad y 72 de vida religiosa.

«*Todos los caminos del Señor son amor y fidelidad*». Las palabras del salmista describen los 72 años de Pastorcita fiel de Hna. María Carmela, quien ha recorrido con confianza los caminos del amor y la fidelidad del Buen Pastor.

María nació el 1º de octubre de 1926 en San Cataldo (Caltanissetta – Sicilia) y fue bautizada el 03 de octubre del mismo año en la Parroquia de su pueblo, dedicada a la Inmaculada Concepción. Ingresó a la Congregación el 16 de marzo de 1950 en Genzano (Roma) y fue enviada a Medolla (Modena), posteriormente en 1952 a Cardinale (Catanzaro). El 07 de octubre de 1953, en Massa Martana (Perugia), tras un curso de Ejercicios Espirituales, María, junto con el grupo de las primeras Hermanas Pastorcitas, emitió los votos simples y públicos en manos del Beato Santiago Alberione. La fecha de los primeros votos, emitidos el 12 de junio de 1953 en Cardinale, permaneció como la fecha oficial. Con la profesión religiosa, tomó el nombre de Hna. María Carmela.

Hna. Carmela, en un escrito rememorando su historia, describió el encuentro con el Primer Maestro, en los orígenes de su vocación: «*El Señor eligió a María Cammarata y luego Hna. Carmela con la Profesión religiosa; me eligió a mí no por ser la mejor sino porque tenía designios particulares de amor hacia mí, confiándome por medio del párroco, P. Gaetano, las tareas a realizar en la parroquia, que llevé adelante durante 14 años con oración, fervor, amor y sacrificio. El 16 de marzo de 1950, acompañada por un familiar de las PDDM, me presenté en Roma al Fundador... Me dijo: «Ven, te esperaba desde hace mucho tiempo».* Y después de una larga conversación, se levantó, se acercó a mí, puso su mano derecha sobre mi cabeza y la izquierda sobre el mapamundi que tenía sobre el escritorio, miró el Crucifijo y me dijo: "Son 100 y contigo 101. Ve y estarás contenta, porque en la casa del Señor hay lugar para todos".»

Hna. Carmela emitió los votos perpetuos el 02 de junio de 1958 en Albano Laziale, Casa Madre, y regresó a la Comunidad de Cardinale, donde permaneció hasta 1976. Posteriormente, regresó a Albano Laziale - Casa Madre, para estudiar y cuidar de su salud.

Luego, ejerció la misión pastoral principalmente en la escuela, la pastoral familiar y los enfermos: 1982 en S. Angelo (Perugia); 1983 en S. Martino (Perugia); 1992 en Cosenza; 1995 en Avellino; 1997 en Ricadi (Vibo Valentia); 2002 en Doria (Cosenza); 2007 en Pannarano (Benevento). En 2014 regresó a Albano Laziale - Casa Madre, donde desempeñó pequeños servicios y recibió la atención necesaria para su delicada condición de salud.

Agradecemos a las Hermanas de Casa Madre y al personal que, especialmente durante este último período de su grave enfermedad, cuidaron con generosidad a Hna. Camela, sosteniéndola con su cariño y cercanía.

Querida Hna. Carmela, agradecemos al Buen Pastor tu testimonio de fidelidad al don de la vocación de Pastorcita y te encomendamos a la Misericordia del Padre. Te pedimos que intercedas por el don de la Paz y la fidelidad de cada Hermana y de las jóvenes en formación.

*Hna. Aminta Sarmiento Puentes
Superiora General*

Bogotá D.C., 23 de diciembre de 2025

San Juan de Kety, Sacerdote